

Memoria 2021



¡En el camino hacia la Responsabilidad social Organizacional (RSO), te orientamos y acompañamos en la gestión de la diversidad y los derechos humanos y en el desarrollo de prácticas productivas económicamente y medioambientalmente sostenible.!

Índice

JACARAFE

Visión

Misión

Objetivos

Valores

Incidencias 2021

Socios y financiadores

Acompañamos en este recorrido por el año 2021, Resurgiendo de los embates del covid-19.

JACARAFE

Junta de Asociaciones Campesinas Rafael Fernández Domínguez (JACARAFE), es una Organización No Gubernamental (ONG), sin fines de lucro, que acompaña permanentemente las organizaciones comunitarias en la implementación de proyectos y programas de desarrollo integral y sostenido, principalmente en el sector rural, a través de capacitaciones, apoyo a iniciativas de producción, generación de ingresos, saneamiento ambiental, salud y municipalidad.

JACARAFE, fue fundada el 20 de agosto del año 1991, e Incorporada el 24 de agosto del año 1996, mediante Decreto No. 375-96 emitido por el poder Ejecutivo, en el marco de la Ley 520 sobre asociaciones que no tengan por objeto un beneficio pecuniario y sus modificaciones.

Nuestra organización está registrada en la secretaria técnica y de Planificación de la Presidencia (antigua ONAPLAN) y en el Registro Nacional de Contribuyentes, el (RNC) con el numero 4-09-00078-6

Visión

Las comunidades rurales disponen de servicios de alta calidad donde todos los habitantes están viviendo en condiciones de derecho.

Misión

Responder al derecho de las personas para lograr su propio desarrollo integral y sostenible principalmente en la zona rural de la región del Cibao occidental de república dominicana y en Haití.

Objetivos

- Acompañar a los grupos y organizaciones comunitarias en las diferentes acciones que ejecutan para alcanzar el desarrollo de sus comunidades.
- Empezar acciones que repercutan en la preservación del medio ambiente
- Desarrollar programas y proyectos que promuevan la producción y autogestión comunitaria.
- Ejecutar con carácter permanente un plan de formación y capacitación con las organizaciones y las comunidades.
- Impulsar prácticas y políticas que preserven la salud de las personas, enfatizando en la medicina natural.
- Asesorar y educar en el desarrollo de los procesos de promoción social y equidad de género y derecho humano.

Valores

- **Responsabilidad**

Acompañamos las comunidades del área rural respetando y fortaleciendo las estructuras organizativas ya existentes, con acuerdos claros y justos para la búsqueda de soluciones a los problemas comunitarios.

- **Solidaridad**

Nos esforzamos por desarrollar políticas sociales solidarias que garanticen los derechos humanos y un mejor bienestar para los grupos más desfavorecidos del país y área transfronteriza, Apoyamos más allá de los proyectos. En las acciones propias de las personas, comunidades y organizaciones.

- **Respeto:** partimos de las necesidades de las propias personas y le acompañamos a hacerla realidad. Desarrollamos nuestros programas y proyectos estableciendo alianzas con las organizaciones comunitarias de cada localidad.

- **Transparencia:** son los pilares sobre los cuales la institución realiza todas las actividades, con el propósito de maximizar el tiempo y recursos, minimizando gastos innecesarios y ampliando las acciones.

- **Democrático**

Promovemos una participación amplia y consciente que permite encontrar soluciones adecuadas y permanentes a las acciones que surgen de las comunidades, sin importar color, raza sexo, religión, simpatía política y situación económica.

- **Honestidad**

La práctica del respeto mutuo y la reciprocidad garantizan la convivencia pacífica de la sociedad y hace avanzar a la institución internamente y con las organizaciones que trabaja. Los recursos gestionados son discutidos y conocidos por las comunidades, Los proyectos y/o acciones son realizados tal cual fue aprobado, en su parte económica y narrativa.

- **Equidad**

Los derechos de hombres, mujeres, niños, niña y adolescentes, son respetado sin importar color, raza sexo, religión, simpatía política y situación económica, trabajamos y aplicamos en toda nuestra acción encaminada a cambiar los patrones conductuales aprendido e impuesto por las diversas culturas.

Incidencias 2021

La población dominicana que vive en la zona rural carece de la asistencia del Estado y se encuentra en condiciones de **desigualdad** a pesar de tener derecho, situación más sentida en las **provincias fronterizas**, El 2021, continuidad de pandemia, La COVID-19 ha tenido impactos desproporcionados en los pobres y vulnerables, estos se traducen desde una recuperación económica desigual hasta un acceso desigual a las vacunas, el aumento de las pérdidas de ingresos y la disparidad en el aprendizaje. La pandemia está provocando retrocesos en el desarrollo y suponiendo un revés en los esfuerzos para poner fin a la pobreza extrema y reducir la desigualdades. Como forma de aportar y mitigar, se desarrollaron las siguientes acciones, en: Valverde, Elías Piña, Puerto Plata, Montecristi y Haití, beneficiando a más de mil familias. con logros significativos.

Actividades

625 tareas de producción cafetalera rehabilitación y diversificada, mejorando la economía de 25 familias



1,200 tareas de cacao rehabilitada, diversificada y en fomento, mejorando la economía de 300 familias en República Dominicana y Haití.



3,000 tareas produciendo ciclos cortos bajo el enfoque agroforestería, mejorando la economía de 200 familias.



57 familia disponen de crédito, a través de los Bancos Comunales y 94 inician pasos para disponer de los mismos



350 productores capacitados en agroforestería, producción de ciclo corto.



45 organizaciones formadas y poniendo en práctica la gestión comunitaria.



1098 niños atendidos en jornadas de salud en Haití, en colaboración con Asociación de Ayuda a Las Familias (ADAF).



Continuamos ejecutando el Plan de Desarrollo Turístico de la Corredor Ecoturístico en la Cordillera Septentrional.

Señalizado 11.17 kilómetros, tramo Ranchete-Solimán.



Reparados 25.64 kilómetros de corredor.



7 centros ecoturístico funcionando:

Paradero: Centro Agroecológico el Murazo, Villa Yoyo, La Casita de Panzón y Bla.



Loma de Guayacanes: Eco-alojamiento Los Charamiscos.



Ranchete: Finca Agroturística la protectora y tienda Artesanal La Protectora



Hatillo Palma Solimán: Cafetería Los Muchachos

Centro Recreativo solimán.



Estero Hondo: Eco-alojamiento Quinta Natura



Firma de Acuerdo con el Ministerio de Medioambiente para reforestar 874 tareas con el programa de reforestación compartida.



Acuerdo de con el Ministerio de Agricultura para la reparación de 50 kilómetros del corredor.

FINACIADORES Y SOCIOS QUE NOS ACOMPAÑAMOS

socios	financiadores	Monto
FUNDACION FAMILIAS UNIDAS Y FUNDACION DE APOYO A LA FAMILIAS	GOBIERNO DE ARAGON	143,588.22
Fondo Extremeño Local de Cooperación al Desarrollo	DIPUTACION DE BADAJOZ Y CACERES	19,935.60
Fondo Extremeño Local de Cooperación al Desarrollo	DIPUTACION DE BADAJOZ	50,000.00
INGENIERO SIN FRONTERA	AYUNTAMIENTO DE SANTADER	12,955.85
	FUNDACION INTERAMRICANA	30,000.00
		256,479.67